

sie ihrem rechtmäßigen Besitzer wieder auszuliefern, veranlaßt wurde. Die Bemerkung aber, daß Sarah gleich darauf, als sie vom Abimelech entlassen, sich schwanger findet, die mancher hässlich nennen würde, ob sie gleich durch einen Citat aus Baylens Dictionaire unterstützt wird, läßt sich, wie mich dünkt, leicht entkräften. Daß Sarah Jahresfrist in Abimelechs Haran gewesen, dies ist oben als unerwiesen dargethan; wahrscheinlicher, wie aus v. 4. erhellet, war sie nur eine sehr kurze Zeit daselbst, denn Abimelech wurde von Gott gewarnt, ehe er die Sarah berührt. Die Geschichte ist gar nicht dawieder, wenn wir annehmen, daß Sarah vorher vom Abraham schon schwanger war, welches bald darauf, ehe sie entlassen wurde, schon sichtbar ward.

§. 19.

Ist dies nicht hinreichend zu unserer Beruhigung; so kann man noch eine Hypothese wagen, daß nemlich dies zwanzigste Kapitel vermuthlich nicht an seiner Stelle steht, sondern früher in die Geschichte fällt, wenn man eine chronologische Ordnung in der Genesis als noch nicht erwiesen annimmt, welches ich doch bey dem Fragmentisten thun muß. Bey diesem Kapitel wäre nemlich die Chronologie verfehlt; man kann es auslassen, die Geschichte geht ungehindert fort, und hängt mit dem nachfolgenden Kapitel völlig zusammen. Die Verbindung ist nicht gezwungen,